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Palavra da Presidente

na construção de uma sociedade econômica e socialmente mais 
justa, sem demagogia. Temos feito isso com frequência, mas 
precisamos fazer muito mais.
 Em exemplo: es�ve em Brasília representando ACIM e toda a 
classe empresarial em uma audiência pública para reivindicar 
verbas para a Br116; levei dados fundamentais para que 
�véssemos êxito, conseguindo que fosse des�nado a construção 
de 2 viadutos.
 Nossa en�dade tem se engajado em causas visando 
melhorias segurança e certeza de ó�mos inves�mentos com foco 
no futuro de nossas empresas.
 Prova disso recebemos uma moção de aplausos de nossa 
câmara municipal; a qual estendo a todos pois represento hoje 
essa en�dade formada por empresários e empresas que 
reconhecem seu valor!

 Vivemos um momento de incertezas e especulações, precisamos ser o�mistas, trabalhar 
muito e acreditar que podemos transformar as ameaças em oportunidades.
Nossa en�dade, atenta aos desafios que se impõem como tem feito há 70 anos, con�nua 
trabalhando na ampliação do diálogo e das parcerias junto ao poder público e empresários, 
buscando caminhos que fortaleçam a união, a integração e o desenvolvimento. São incontáveis 
as conquistas e bene�cios para a classe empresarial e as contribuições para o desenvolvimento 
regional.
 Fazer parte dessa história é mo�vo de orgulho. Precisamos harmonizar os interesses do 
município com os interesses de nossos parlamentares para recolocar Mafra em pleno 
desenvolvimento.
 Es�vemos reunidos com o Governador em exercício, e com candidatos onde entregamos o 
documento Voz Única; desenvolvido em parceria com a Facisc; nele explanamos algumas 
necessidades para infraestrutura, segurança e tributação entre outros como:
- A urgência em recursos para Br280 Corupá a Porto União (com ênfase Mafra - Rio Negrinho);
- A rea�vação do aeroporto Hugo Werner;
- Gás natural para nossas indústrias e comércios;
- Novas câmeras e mais efe�vos para nossa segurança;
- A internet 5G;
- Redução de tributos, e um olhar para o aumento do teto do Simples Nacional.
 Com isso queremos mostrar nossa capacidade de par�cipação, de colaboração e cobrança 

47 99659-6657            

47 99958-9945
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Galeria de Presidentes

Nivaldo Werner
1952 - 1960

Luiz A. Radunz
1961-62 / 1970-71

Carlos Schuster
1962-1963

Ernesto Rieke
1963-1965

Marcos E. Fischer
1965-1967

Estanislau Romanovski
1967-1968

Edmar R. Evers
1968-1969

Airton F. Notari
1976-1978

José Lopes Cepeda
1978-1981 / 1983-1984

Milton W. Bueno
1969-1970

Waldemar Werner
1971-1972

Antônio G. Valério
1972-1975

José S. Machado
1975-1976

Ildemar C. Pereira
1981-1983

Norberto Pereira
1984-1986

Luiz A. Semmer
1986-1987

Hilson O. Steidel
1987-1989 / 1991-1993

Marcos Antônio B. Fischer
1989-1991

Norton L. Guenther
1993-1995

Paulo Heyse
1995-1997

Norma M. do Valle
2001-2003

Valdecir Valoja de Collo
2003-2004

Gabriel Santos Suzin
2004-2006

Gilmar F. Schneider
2007-2008

José Nelson Notari
1997-1999

Arlindo Miguel
1999-2001

Luiz Carlos de Souza 
2009-2010

Nereu M. Carvalho
2011-2012

João Celso Cardoso
2013-2014

José Nelson Notari
2015-2016

Antonio Carlos Tiburske
2017-2018

Carlos Alberto Nitz
2019-2020

Valquiria Teixeira Rubbo
2021 - atual 
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 No dia , nos salões da Sociedade Recrea�va 14 de julho nascia a “Associação Comercial e Industrial – 2 julho de 1952
ACI”, en�dade representa�va do Comércio e Indústria dos municípios de Mafra, Rio Negro e Itaiópolis. 
 Em novembro de 2006 a então Associação Comercial e Industrial de Mafra, passou a se chamar Associação Empresarial 
de Mafra, u�lizando como marca a ACIM. 
 Para que tudo acontecesse, foi necessário o esforço, dedicação e coragem de muitas pessoas, os quais merecem ser 
lembrados. 
 Segundo a ata da Assembleia Geral Ordinária para a fundação da ACI, houve a par�cipação de comerciantes e 
industriais das duas cidades, Mafra e Rio Negro, dentre os quais os ilustres senhores: Guilherme Ritzmann, Edmar Evers e o 
Dr. Mario Sapori�, estes como membros da mesa condutora da primeira reunião para fundação da ACI, tendo como missão 
compor uma diretoria provisória, o que fora feito após muitas discussões, sendo na época indicado por Nivaldo Werner para 
a primeira presidência o Dr. Mario Sapori� que por sua vez declinou para o senhor Nivaldo Werner.
 Dando con�nuidade aos resgates históricos da en�dade, deve-se registrar a passagem de pessoas importantes para a 
ACI chegar ao que é hoje: a en�dade teve como primeiro funcionário o Sr. Reinaldo Krause, como escriturário; o primeiro 
Secretário Execu�vo foi o Sr. Udo Guenther, a primeira auxiliar do SPC foi a Sra. Albaneza Soares Rumor e o primeiro Assessor 
Jurídico o Dr. Carlos Schmieguel que foi contratado em março de 1974 deixando a casa em dezembro de 2016, ou seja 42 
anos de dedicação ao associa�vismo. A primeira mulher eleita Presidente do Conselho Diretor foi a Sra. Norma Maria do 
Valle, eleita em Assembleia Geral no dia 20 de março do ano 2001. Atualmente, a Sra Valquíria Teixeira Rubbo, exercita 
novamente o poder feminino na condução da en�dade.
 A ACIM é um en�dade respeitada e representa�va e que está na vanguarda do associa�vismo, representando a classe 
empresarial nos segmentos da indústria, comércio, serviços, profissionais liberais, agronegócio e demais formas 
organizadas de desenvolvimento e fomento empresarial. 
 E como tudo na ACIM é movido a desenvolvimento, negócios, conexões e desafios, buscamos na força do 
associa�vismo realizar inúmeras ações e conquistas que tem se consolidado ao longo dos anos no envolvimento com 
questões da sociedade, que refletem no desempenho da força econômica do município e da região. 
 Ações importantes como a instalação do CENPÁLEO junto à UnC, par�cipação nas instalações de órgãos do poder 
judiciário; apoio para buscar a pavimentação das marginais da BR 116; apoiou inicia�vas para a instalação de energia elétrica 
no município; está atuando na busca pela instalação do gasoduto para trazer gás natural para as empresas do município; 
contribui e apoia a instalação de novas empresas, bem como também atua para melhoria das empresas já instaladas, com o 
propósito de torná-las mais compe��vas e longevas.
 A ACIM também atua junto à comunidade com projetos, como a Geração Empreendedora, a qual tem como propósito 
despertar nos jovens o desejo em empreender.
 Trabalha também com os núcleos setoriais, buscando desenvolver cada setor, como Arquitetos, Supermercados, 
Gastronomia, Jovens Empreendedores, Recursos Humanos, Saúde e Segurança do Trabalho, Mulher Empreendedora, 
Corretores Imobiliários, Coopera�vas e Agronegócio, no sen�do de que, juntos, estes empresários, possam gerir de maneira 
mais eficaz seus negócios e com isso obter melhores resultados.
 Ao longo dos seus 70 anos, a ACIM par�cipa nas ações para beneficiar toda região do Planalto Norte. Atualmente, em 
parceria com as ACIs da região, está envolvida em causas como melhorias na BR 280; instalação do hospital regional infan�l 
em Canoinhas; construção do presídio na cidade vizinha de São Bento do Sul; melhoria da segurança pública; questões 
tributárias, entre tantos outros temas relevantes a vida empresarial e da nossa comunidade.
 A ACIM está ligada ainda ao sistema FACISC – Federação das Associações Empresariais de Santa Catarina, que 
representa uma união de mais de 35 mil associados e também à CACB – Confederação das Associações Empresariais do 
Brasil, que em seu quadro de associados mais de 2 milhões de empresários, aumentando ainda mais a nossa voz e a nossa 
força.

Breve histórico da Associação Empresarial de Mafra 

Sede Centro
Empresarial

Construção
da 1ªda sede

da ACIM

Lançamento 
Pedra

Fundamental

Jornal de RioMafra
Seminário Empresarial Comemoração 60 anos ACIM

Julho 2012

Clipping histórico 

Diário de RioMafra
 Seminário Empresarial Comemoração 60 anos ACIM

Julho 2012

Jornal Leitura - ACIM faz 60 anos
Julho 2012

Gazeta de RioMafra - ACIM 60 anos
Julho 2012
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Alguns momentos marcantes

●  Em abril de 1966 uma das preocupações da Diretoria era com a instalação de uma linha de transmissão de energia 
elétrica entre Joinville e Mafra, que seria construída por etapas.
●  Em junho do mesmo ano a preocupação era com a melhoria do nível de ensino técnico, necessária ao desenvolvimento 
da indústria e do comércio com a realização de cursos, armazenamento de produtos agrícolas, as comunicações postais, 
telegráficas e telefônicas, e uma série de outros assuntos importantes.
●  Em 28 de fevereiro de 1966 foi formada uma comissão para estudar a instalação e funcionamento do Serviço de 
Proteção ao Crédito (SEPROC) a exemplo do que vem ocorrendo junto às associações congêneres das cidades vizinhas.
●  Em ata de assembleia geral datada de 15 de maio de 1967, a Diretoria faz extenso relatório de a�vidades sobre contatos 
man�dos com autoridades, cursos de relações humanas no trabalho, princípios de gerência, prá�ca de vendas, chefia e 
liderança, reforma tributária, dentre outros, ministrados pela primeira vez nas cidades de Mafra e Rio Negro.
●  Em Assembleia Geral Extraordinária realizada no dia de 21 de fevereiro de 1972 esteve na ordem do dia a Ex�nção ou 
Reestruturação da ACI, assunto ampla e demoradamente discu�do, sendo ouvida a opinião de vários associados 
presentes, que manifestaram-se unanimemente favoráveis à con�nuação da ACI e que para tanto os Estatutos deveriam 
ser reformulados e as taxas de contribuição reajustadas, de forma que desse condições à ACI de subsis�r. Na mesma 
assembléia foram alterados os Estatutos da en�dade.
●  Em ata de 31.10.1972 acha-se registrada a primeira menção à filiação da ACI à Federação das Associações Comerciais e 
Industriais do Estado de Santa Catarina (FACISC).
●  Em ata do dia 20.03.1973 solicitação do Sr. Henrique Kondlatsch para que a ACI se empenhasse em reforçar abaixo 
assinado que pede o asfaltamento da Av Nereu Ramos, trecho BR-116 ao Alto de Mafra e em ata do dia 05.06.1973 há 
uma referência a pedido de nomeação de preposto da JUCESC junto à Associação Comercial.
●  Por ocasião da visita do Governador do Estado a Mafra, em 08.08.1973, foi entregue um memorial, no qual foram feitas 
seis solicitações, dentre as quais estavam a construção do prédio para instalação do Fórum da Comarca, prédios para a 
Inspetoria de Ensino, Inspetoria Fiscal, Coletoria Estadual, Delegacia Circunscricional e IPESC, asfaltamento da Av Nereu 
Ramos, carro de combate a incêndios e energia elétrica para Vila Ruthes e Augusta Vitória.
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ESPECIAL 70 ANOS - EX-PRESIDENTES

 Nasceu em 12 de fevereiro de 1927 em Mafra, filho de Hugo e Anna Wormsbecher Werner. 
Casou-se com Lia Sanford Werner e �veram três filhos: Amarilis, Humberto e Niwaldo Júnior. 
Formou-se inicialmente em Contabilidade e juntamente com seu pai Hugo e seus irmãos 
Waldemar e Arno, iniciaram as a�vidades do Moinho Catarinense no ano de 1951. 
 Com o início das a�vidades do Moinho, juntamente com demais industriais da época, no 
ano de 1952 foi fundada a Associação Comercial e Industrial de Mafra. O obje�vo era unir as 
indústrias locais sob uma en�dade representa�va para a defesa de seus interesses na esfera 
municipal, estadual e federal. Estabelecer metas de crescimento e enfrentar os grandes 
desafios daquela década. Principalmente os logís�cos. Em 1959, o Moinho Catarinense 
implantava sua segunda filial, na cidade de Anápolis - Goiás e o Sr. Nivaldo Werner foi com 
sua família para lá, fixando residência em Goiás. No final dos anos 60 houve uma cisão do 
Moinho, onde a matriz e filial se tornaram empresas separadas. Essa unidade de Anápolis foi 
desa�vada e vendida. O Sr. Nivaldo se mudou para Goiânia onde trabalhou com grandes 

Nivaldo Werner
Primeiro presidente da ACIM
Gestão 1952/1960

seguradoras e logo depois, a convite do então governador Otávio Lage de Siqueira, foi Secretário da Indústria e Comércio 
e posteriormente Secretário de Administração do estado de Goiás. Por muitos anos, em Goiânia atuou na área de 
seguros. Anos mais tarde ele se mudou para Brasília onde foi Assessor Parlamentar no Congresso Nacional e também 
Presidente do Clube do Congresso. Depois de aposentado, permaneceu morando em Goiânia e com frequência vinha 
passar algum tempo em Mafra. Ele faleceu em 23 de outubro de 2019 aos 92 anos. Está sepultado no cemitério de Rio 
Negro.
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 A oportunidade que �ve de presidir a Associação Empresarial de Mafra foi de grande 
aprendizado e de enorme responsabilidade. Buscamos neste período, zelar pelos princípios 
do associa�vismo, prezando pela efe�va par�cipação dos associados, autonomia e 
independência da en�dade, formação e informação. Ressalto um dado importante, que foi o 
aumento do número de associados em cerca de 33% neste período. Números alavancados 
pela confiança do empresariado em nossos propósitos, mas principalmente pela 
representa�vidade empresarial que a ACIM tem na comunidade. Isso foi resultado do efe�vo 
trabalho da equipe de colaboradores, diretoria e conselheiros daquela gestão. Como 
en�dade associa�vista, buscamos sempre a par�cipação do associado nas ações da ACIM. 
Um desses pilares para a evolução e permanência do número de associados, entre outros, foi 
o projeto “Bom dia Associado”, oportunidade em que mensalmente um associado era 
convidado a compar�lhar suas experiências empresariais com os demais. Nessa ocasião a 

equipe de colaboradores também apresentava todos os serviços prestados pela ACIM. Foi um bom projeto, pois a 
essência de uma en�dade empresarial é o aprendizado mútuo. Preciso enaltecer o trabalho dos demais presidentes e 
diretores que desde sua fundação, es�veram a frente da en�dade. Sempre de forma voluntária, dedicando seu tempo, 
compar�lhando seus conhecimentos e reunindo pessoas comprome�das com o bem comum da comunidade 
empresarial,  e consequentemente, de toda a comunidade. E que a Associação Empresarial de Mafra con�nue firme em 
seus propósitos, sendo sempre uma en�dade democrá�ca, superando dificuldades, vencendo desafios e fortalecendo a 
representa�vidade empresarial.

Carlos Alberto Nitz
Gestão 2019/2020

Nereu M. Carvalho
Gestão 2011/2012

 Nereu Mar�ns Carvalho, presidiu a Associação Empresarial de Mafra no biênio 2011/2012.  
Dentro da en�dade, em períodos anteriores também ocupou a cadeira de conselheiro fiscal, 
bem como representou a�vamente a en�dade em conselhos municipais, entre eles: 
Conselho da Defesa Civil, Conselho da Alimentação Escolar, Conseg, Conselho do Turismo, e 
também, por indicação da en�dade à eleição, compôs o conselho curador da UnC, 
representando  o campus de Mafra. Em sua gestão, importantes ações advieram, entre elas a 
coordenação dos planos de trabalhos para: a solicitação da pavimentação asfál�ca das 
marginais da BR 116 entre os Km 4 e 11, o encarroçamento do caminhão Volvo do corpo de 
bombeiros, a pavimentação asfál�ca das marginais da Rod. BR 280 no trecho entre a 
empresa Bandag e Rio da Lança, ações essas, todas com sucesso total. Nesse período, a ACIM 
buscou a parceria de várias en�dades Mafrenses, criando o Grupo de Trabalho em Prol de 
Mafra, no qual foi coordenador. Este grupo, trabalhou a�vamente com a sociedade civil e a 
Câmara de Vereadores pela manutenção do número de cadeiras da Câmara de Vereadores. Esta ação, em primeiro 
momento foi acatada pelos vereadores, porém no ano seguinte teve sua configuração alterada. Trabalhamos 
intensamente junto aos representantes polí�cos par�dários pela candidatura única local a deputado(a) estadual, visando 
a possibilidade de eleição. Embora o projeto do governo federal sobre ferrovias tenha sido interrompido com relação a 
ferrovia do frango, trabalhamos intensamente para manter o traçado já existente em nossa cidade, propondo inclusive, 
se necessário fosse, à impugnação de edital federal.

ESPECIAL 70 ANOS - EX-PRESIDENTES
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ESPECIAL 70 ANOS - EX-PRESIDENTES

Neste ano de 2022 a nossa ACIM – Associação Empresarial de Mafra está comemorando 70 
anos, e como atual membro do Conselho Superior Consul�vo e também como ex-presidente na 
gestão 2009/2010, de forma honrosa, quero parabenizar a ACIM e compar�lhar um pouco da 
minha trajetória enquanto presidente desta conceituada en�dade. Primeiramente quero 
reconhecer os fundadores, ex-presidentes, conselheiros, diretorias, equipe de colaboradores e 
em especial aos associados, pois são estes a razão da existência da ACIM, sem os quais, eu como 
presidente daquela gestão, não poderia ter deixado o meu legado. Na minha Gestão 2009/2010 
foram muitas as realizações. Trabalhamos de forma voluntária e con�nua para tornar a ACIM 
uma das en�dades mais respeitadas no meio empresarial. Dentro da representa�vidade 
desenvolvemos inúmeros pleitos como por exemplo: Solicitação para liberação de licença 
ambiental para a implantação do sistema de Saneamento Básico do município;  Busca para 
Instalação da 3ª Vara no Fórum de Mafra; Apoio e trata�vas para as obras de infraestrutura  

Luiz Carlos de Souza 
Gestão 2009/2010

como melhorias na BR 280 e construção do Viaduto, no conhecido trevo da Maxicar; Pedido de instalação de um parque 
industrial para Mafra; Ações para a concre�zação das marginais da BR 116; Pedido de revisão de tributos municipais; 
Realização de campanha para o VOTO CONSCIENTE, vinculado ao projeto VOZ ÚNICA da FACISC; Apoio na instalação da 
Guarnição Especial da PM de Mafra; Manifesto enviado aos poderes Execu�vo e Legisla�vo municipal demonstrando a 
indignação ao momento polí�co do município de Mafra vivido naquele ano o qual contou com a par�cipação da sociedade 
organizada como OAB, CDL, Sindicatos, Universidade, Clubes de Serviços; e ainda, apoiamos causas junto ao Hospital São 
Vicente de Paulo; FATMA; Polícia Militar; Polícia Civil; Corpo de Bombeiros; Conselhos Municipais entre tantas outras, que me 
fogem a memória na emoção de aqui relembrar tais feitos. Atuamos fortemente em um dos maiores propósitos da ACIM, que 
é capacitar con�nuamente gestores e colaboradores, para tornar as empresas mais perenes e compe��vas no mercado. Para 
isso, demos ênfase ao PRQG – Programa Riomafrense de Qualidade e Gestão; Apoiamos através do Núcleo Setorial Agrícola 
da ACIM o pequeno agricultor familiar no qual fomos premiados a nível nacional como projeto destaque dentro Programa 
Empreender; fizemos parcerias com a UNC Mafra para programas de consultoria e também a Universidade Corpora�va 
ACI/UNC, além de outras inúmeras inicia�vas na área de educação corpora�va. A ACIM sempre foi pioneira na realização de 
grandes eventos, e na minha gestão não foi diferente. Realizamos palestras, painéis empresariais com grandes nomes do 
mundo corpora�vo, apoiamos eventos culturais, criamos o “MOMENTO DO ASSOCIADO”, par�cipamos do MPE 2009 – 
Prêmio de Compe��vidade Empresarial, par�cipamos de ações de Natal no município, e muito mais. A ACIM sempre esteve 
presente no desenvolvimento econômico do município. Criamos junto com parceiros naqueles anos de 2009/2010 a 
Incubadora Tecnológica MAFRATEC; Apoiamos a criação do CODEM – Conselho do Desenvolvimento Econômico de Mafra; 
Demos total apoio na instalação de novas empresas; Fizemos a indicação do Secretário do Desenvolvimento Econômico do 
município, o senhor Emerson Maas, que hoje é o Chefe do Execu�vo municipal; Elegemos o senhor Gilmar Francisco 
Schneider como Vice Presidente Regional Planalto Norte FACISC buscando a representa�vidade para nosso município e 
região. E claro, atuamos sem medir esforços na busca de novos serviços e soluções para nossos associados, como por 
exemplo, assinatura de convênio com o SICOOB Crediplanalto para disponibilizar serviços financeiros mais acessíveis e 
diferenciados, e muitas outras demandas que pudemos atender e com isso melhorar o desempenho das nossas empresas 
associadas. Foram muitos os desafios e grandiosas as conquistas. Quero agradecer a oportunidade de ter presidido a ACIM na 
Gestão 2009/2010, pois tenho a certeza, que junto com outros homens e mulheres visionários e imbuídos no espírito 
associa�vista, deixei meu legado e minha contribuição a classe empresarial riomafrense e a nossa comunidade, e isso tudo só 
foi possível através desta en�dade chamada ACI de Mafra a qual parabenizo mais uma vez pelos seus 70 anos de uma linda 
história e seguimos, sempre pujantes como nunca, se renovando, inovando e com o compromisso de fortalecer suas 
empresas associadas e contribuir para o desenvolvimento de Mafra e região. Gra�dão! 
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Depoimentos de parceiros

Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina

Presidente Sérgio Rodrigues Alves

  Uma associação empresarial deve exis�r para 
fortalecer uma sociedade e seus associados. 
Nestes 70 anos a Associação de Mafra, a ACIM 
conquistou seu papel de destaque, liderança e 
tornou-se uma referência no associa�vismo e 
desenvolvimento econômico, polí�co e social do 
Planalto Norte.
  Ao atuar com é�ca, cooperação, união e 
comprome�mento serviu de suporte aos 
empresários sempre em busca por soluções para 
o desenvolvimento e compe��vidade dos 
negócios.
  Nestas sete décadas a ACIM foi determinante 
na defesa de pleitos importantes para toda 
região, a exemplo da Br280, principal rodovia da 
região, assim como outros nas áreas de saúde, 
educação e segurança.
  Por tudo isto parabenizo a ACIM, sua diretoria, 
s e u s  e x - p r e s i d e n t e s ,  c o l a b o r a d o r e s , 
conselheiros e associados que ajudaram a 
construir esta história que tanto orgulha e 
fortalece o sistema associa�vo. Parabenizo a 
todos pela contribuição para o desenvolvimento 
empresarial.

  A parceria da Fundação Empreender com a 
Associação Empresarial de Mafra já advém de 
longa data. A ACIM Mafra par�cipa a�vamente 
dos projetos da Fundação Empreender, que 
começaram na década de 90 com a Metodologia 
Empreender e depois com o Projeto Empreender, 
que através do Convênio entre a Fundação 
Empreender e a Câmara de Artes e O�cios de 
Munique e Alta Baviera, deram o ponta pé inicial 
na criação dos núcleos setoriais nas ACE´s do 
Estado de Santa Catarina.
  Mas a parceira foi muito mais além, a ACIM 
Mafra tornou-se mantenedora da Fundação 
Empreender, sempre esteve presente com 
representantes nas missões empresariais 
internacionais organizadas pela Fundação como 
também foi uma das primeiras ACE a acreditar no 
Programa de Gestão e Vivência Empresarial da 
Fundação Empreender, (PGVE). Hoje o PGVE em 
Mafra e região é um case de sucesso, difundindo 
os conceitos mais modernos de gestão 
empresarial a seus associados.
  A Fundação Empreender reconhece a ACIM 
Mafra como uma grande parceira e a parabeniza 
pelos 70 anos de fundação e espera poder contar 
sempre com o apoio da associação em seus 
projetos e Programas.

Fundação Empreender
Presidente Jonny Zulauf
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  Para uma indústria ser compe��va, é 
n e c e s s á r i o  q u e  i nve s� m e n to s  e m 
capacitações, qualidade de vida, segurança, 
pesquisa e desenvolvimento para áreas de 
novas tecnologias, entre outros temas que o 
mercado moderno e dinâmico exige, sejam 
aplicados e devidamente inseridos no setor.
  A ACI de Mafra e o SESI/SENAI SC, em 
p a rc e r i a ,  s e m p re  ex p u s e ra m  s u a s 
preocupações para que o fortalecimento e 
desenvolvimento do setor industrial da 
região fosse significa�vo. Por exemplo, 
através de ações, como os Fóruns de Líderes 
da Indústria,  buscam demonstrar e 
apresentar novas tendências, visão para o 
futuro, inovação para compe��vidade, 
tecnologias, transformações culturais do 
setor, além de fortalecer networking 
setorial.
  Outro ponto importante, que através do 
Programa Agiliza, o SENAI SC e o Sebrae, 
promovem junto com a ACIM, a elevação de 
produ�vidade de micro e pequenas 
indústrias, com obje�vo de aumentar em 
15% a produ�vidade em setores de impacto 
das  empresas .  Este  pro jeto  sendo 
totalmente subsidiado pelo Sebrae e 
operado pelo SENAI SC. 

SESI - SENAI Mafra
Coordenador de Operações
Clésio Ruiz Paloma Junior

Depoimentos de parceiros

SEBRAE
Jaime Dias Junior

Gerente regional norte SEBRAE/SC

"A parceria entre o SEBRAE/SC e a 
ACIM é de longa data e ficou 
fortalecida mais ainda através da 
i m p l a n t a ç ã o  d a  s a l a  d o 
empreendedor na cidade. A par�r 

Emerson Maas
Prefeito do município de Mafra SC

“Chegar aos 70 anos de atuação é 
um marco para a ACIM e para o 
município de Mafra. A sua trajetória 
remete ao crescimento econômico 

da cidade, pautada em desafios e conquistas. Sinto 
imensurável orgulho de ter par�cipado da sua história, 
sendo membro da diretoria. A ACIM está em processo 
de desenvolvimento con�nuo, trabalhando pelo 
crescimento dos diversos segmentos da economia, 
com foco no trabalho, na inovação e no incen�vo ao 
empreendedorismo. Que o tempo seja sempre seu 
m e l h o r  p a rc e i ro,  i n f u n d i d o - l h e  e q u i l í b r i o, 
discernimento e êxito em tudo que almeja. Parabéns 
Associação Empresarial  de Mafra,  diretoria, 
colaboradores e associados”.

daí, uma série de a�vidades foram realizadas, fazendo 
com que o trabalho da associação se fortalecesse, ao 
mesmo tempo em que a região de Mafra era 
es�mulada a crescer. Hoje, a ACIM e o SEBRAE/SC, 
d isponibi l izam projetos que v isam elevar  a 
produ�vidade de MEIs a grandes indústrias. Estão 
também envolvidos no processo de criação da marca 
da cidade e no Pacto de Inovação. Tudo isso resultando 
no surgimento de novos postos de trabalho, ampliação 
de renda e aumento da qualidade de vida. 
  O SEBRAE/SC fica sa�sfeito em comemorar uma data 
tão significa�va junto a ACIM e pretende con�nuar 
t r o c a n d o  i n f o r m a ç õ e s  e  a u x i l i a n d o  n o 
desenvolvimento do Planalto Norte Catarinense"
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Depoimentos de parceiros

Câmara de Vereadores de Mafra
Presidente Vanderlei Peters

 A ACIM tem um papel importante na 
sociedade, é uma referência em gestão, 
liderança e empreendedorismo, segue lado 
a lado da história do nosso município. É 
fundamentada em homens e mulheres 
visionários que tem o dom de materializar 
sonhos e inspirar liderados, não poderia ser 
diferente, pois são 70 anos de história da 
construção socioeconômica e polí�ca do 
município de Mafra. Para o Presidente da 
Câmara de Vereadores de Mafra, Vande da 
Farmácia, a importância do vínculo e 
parceira com a ACIM é fundamental visto 
que por décadas as ações da Associação 
C o m e rc i a l  tê m  co l a b o ra d o  co m  o 
crescimento do município e região. O 
fortalecimento do comércio por meio da 
união de empresários que querem ver 
nossa cidade em desenvolvimento, por isso 
a importância da en�dade em resgatar essa 
união, porque o trabalho aqui vai além do 
comércio. 
 Por fim nossa cidade só tem a ganhar com 
o aumento da compe��vidade, a variedade 
d e  p r o d u t o s  e  s e r v i ç o s  e  a 
representa�v idade  que  reflete  no 
desenvolvimento da nossa querida Mafra, a 
ins�tuição promove a geração de empregos 
e muitos outros bene�cios como o pres�gio 
de nossos produtos, nossas indústrias e 
n o s s o s  a g r i c u l t o r e s ,  p r o m o v e  o 
desenvolvimento do município com 
excelência, por todas essas questões a 
Câmara de Vereadores apoia a ACIM.

  A UniSociesc é uma das maiores ins�tuições de 
ensino superior do sul do país e, há mais de 60 anos, 
dedica-se a formar profissionais e transformar vidas 
por meio da educação. Com professores experientes, 
uma infraestrutura moderna e um currículo 
integrado, oportuniza uma formação focada no 
desenvolvimento de competências que contribuem 
para uma visão crí�ca e global do mundo do trabalho. 
Para nós, tão importante quanto ensinar a teoria com 
excelência, é preparar o profissional para a prá�ca, 
para as tendências e demandas atuais do mercado.
  Um dos nossos grandes propósitos é fazer com que 
essa educação de referência, essa formação 
profissional de qualidade seja possível, cada vez 
mais, para um número maior de pessoas. Mas, 
sabemos que, sozinhos, esse caminho é complexo e 
muita di�cil. Fazer a educação alcançar mais pessoas, 
mais espaços, mais lugares é um desafio que requer 
parcerias estratégicas, que nos exige conexão, 
cria�vidade e engajamento. 
  Há quase 10 anos, reconhecemos na Associação 
Empresarial de Mafra (ACIM) uma parceira 
importante na “disseminação” da formação de 
excelência. Com o Programa de Gestão e Vivência 
Empresarial (PGVE) e os cursos de MBA em Gestão de 
Pequenas e Médias Empresas e MBA em Gestão 
Comercial, realizados em conjunto, percebemos que 
o nosso propósito está em constante movimento, 
sendo con�nuo e oportunizado para aqueles que 
estão sempre em busca de desenvolvimento e 
crescimento.
  Parabéns, ACIM, pelos seus 70 anos de história. 
Que essa jornada dedicada ao desenvolvimento 
empresarial local e regional e trilhada com 
compromisso, responsabilidade e é�ca seja 
perseverante e siga sendo legado para o município de 
Mafra e todo o estado Santa Catarina.  

UniSociesc
Diretor Flávio Garcia Sartori

  UniSociesc e ACIM, uma parceria 
estratégica para oportunizar 
uma formação de excelência
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Núcleos da ACI de Mafra

empresários, o núcleo manteve importante papel de 
renovação a par�r do apoio da ACIM e o CEJESC – 
Conselho Estadual de Jovens Empreendedores de Santa 
Catarina. Um ambiente onde os empresários geram 
relacionamento, fazem negócios, trocam experiências, 
e organizam ações em conjunto que lhes proporcionem 
experiências em liderança, gestão de pessoas, 
capacitação e representa�vidade a par�r de um apoio 
ins�tucional de nossa Associação Empresarial de 
Mafra, com propósito de conectar e desenvolver 
pessoas para fortalecer o ambiente empreendedor em 
Mafra para jovens empresas. Que possamos buscar, 
cada vez mais, além de oportunizar bons negócios para 
nossos associados, ser agentes a transformar crises em 
oportunidades, dúvidas em segurança e medo em 
coragem." Desta forma, o NJE agradece e parabeniza 
todos os associados e seus colaboradores, diretorias, 
parceiros, en�dades, funcionários da associação e 
demais envolvidos que contribuem para o sucesso e 
crescimento desta en�dade. Parabéns ACIM! Que estes 
sejam os 70 primeiros anos de uma história de muito 
s u c e s s o  e  d e  c o m p r o m e � m e n t o  c o m  o 
desenvolvimento da nossa cidade e região. 

 R e s p e i t a n d o  a  h i s t ó r i a ,  é 
importante registrar a inicia�va e os 
trabalhos do Núcleo de Jovens 
Empreendedores da ACI de Mafra – 
N J E .  N e s t e  a m b i e n t e  d e 
representação estadual dos jovens 

 O Núcleo de Saúde e Segurança do 
Trabalho desde 2016 promove eventos 
e ações que refletem no desen-
volvimento de profissionais das 
principais empresas de Mafra e Região, 
a ACIM tem papel extremamente 

importante para o engajamento da indústria, pois o 
mercado precisa estar fortalecido para oferecer melhores 
produtos, serviços e profissionais qualificados para o 
momento tecnológico que vivemos hoje. Nestes 70 anos, a 
Associação Empresarial de Mafra contribuiu para geração 
de milhares de empregos, evolução e ampliação de muitas 
empresas e con�nua consolidando sua importância para o 
crescimento dos negócios da região através dos núcleos 
setoriais, que promovem o networking entre os 
profissionais e empresas, para que possam desenvolver 
soluções prá�cas em conjunto e assim aumentar a 
compe��vidade de cada negócio. O Núcleo de SST 
parabeniza a todos os associados e a todos os profissionais 
da ACIM que fazem seu trabalho com muita dedicação e 
maestria, e o resultado é esse que temos hoje uma ACIM 
totalmente forte, independente e contribuindo cada vez 
mais para desenvolvimento econômico da nossa região. 

Djonathan John Weber
Coordenador Núcleo Saúde Segurança do Trabalho 

 A Associação Empresarial de Mafra, 
promove aproximação entre os 
membros e novas relações, o que 
possibilita networking com os demais 
núcleos e empresas associadas; realiza 
cursos e palestras de qualificação e nos 

traz um olhar mais atento às cidades e ao mercado. 
Acreditamos que a ACI contribui para fomentar o setor, 
representa e defende os interesses do núcleo que tem 
como obje�vo difundir a importância do arquiteto na 
construção civil, no setor imobiliário e como agente 
transformador diretamente ligado à qualidade de vida das 
pessoas. Os arquitetos do núcleo se preocupam com a 
cidade, a sustentabilidade, buscam ter relacionamentos 
interpessoais e por isso apoiamos o associa�vismo. 

 A Associação Empresarial de 
Mafra, através de seus núcleos de 
supermercados e  RH tem se 
mostrado de grande valia para os 
empresários destes núcleos pois 
apoia as inicia�vas cole�vas e os 
i n t e r e s s e s  c o m u n s  d o 
empresariado. 

 Os grupos discutem os problemas 
c o m u n s  e  b u s c a m  s o l u ç õ e s 
conjuntas  com apoio  de  um 
profissional vinculado à en�dade 
e m p r e s a r i a l .  O s  t r a b a l h o s 

realizados através destes núcleos tornam nossas 
empresas mais compe��vas e alinhadas às melhores 
prá�cas de gestão; trabalho este fomentado pela 
Associação Empresarial. 

 Desta forma acreditamos que a ACI contribui para o 
desenvolvimento do setor em nossa região, tornando 
nossas empresas atra�vas com resultados cada vez 
mais sustentáveis.   

Tais Brenner Oesterreich
Coordenadora do Núcleo de Supermercados e do Núcleo de RH

Tuísa Gabriela Ratochinski
Coordenadora do Núcleo de Arquitetos 
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grupo de trabalho tão ímpar, que reúne representantes 
de diferentes empresas e segmentos, com interesses 
em comum, possibilitando a interação para promover a 
capacitação e crescimento das mulheres e de seus 
negócios.  Fazemos parte da história de trabalho desta 
ins�tuição, juntamente com todos os demais que doam 
seu tempo, suas ideias e se colocam à disposição para 
servir, conectando pessoas, negócios e promovendo o 
associa�vismo. Tudo isso para propiciar o crescimento 
e desenvolvimento de nossas empresas, de nossa 
cidade e de toda a região do Planalto Norte. Parabéns 
ACIM pelos 70 anos de história na cidade de Mafra! 
Somos gratas por nos permi�r trabalhar em prol de algo 
grandioso e assim, crescermos juntas!

 A Associação Empresarial de 
Mafra está completando 70 anos e o 
Núcleo da Mulher Empreendedora 
quer, através de suas nucleadas, 
agradecer esta ins�tuição por 
oportunizar a existência desse 

Ines Lopes Cespedes
Coordenadora do Núcleo de Mulheres Empreendedoras

 Ao longo de muitos anos o 
agronegócio foi deixado de lado por 
muitas empresas e en�dades, a 
ACIM vendo essa falta de apoio 
enxergou o quão importante é o 
agronegócio para nossa região e 

para o mundo e decidiu iniciar o Núcleo de 
Agronegócio. Onde esse núcleo foi criado com intuito 
de gerar mais renda para nosso produtor rural e 
consequentemente para a região. Pois visa não 
somente ajudar o produtor rural a alavancar seu 
crescimento com ideias novas, cursos e treinamentos, 
mas também, busca alterna�vas de negócios, além de 
buscar mais empresas do ramo Agro a virem para a 
nossa região. Buscamos também empresas para 
começar a beneficiar os nossos produtos vindos do 
campo para que a nossa cidade seja reconhecida como 
quem o produziu e não a cidade que comprou e 
beneficiou o mesmo. A ACIM sabendo da importância 
do agronegócio viu o potencial que tem para a 
expansão do mesmo para a região e sabe que hoje se o 
produtor rural não planta a cidade não come. Parabéns 
ACIM por essa inicia�va que com certeza trará muitos 
frutos e muitas conquistas para a nossa região.

Eduardo Coelho
Coordenador Núcleo Agronegócios

 Queremos homenagear essa 
grande parceira de projetos e 
propósito que é a ACI Mafra, onde 
tanto o coopera�vismo como o 
associa�vismo tem em sua gênesis 
a promoção comunitária para o 

desenvolvimento social e econômico com qualidade e 
perenidade! Como núcleo temos �do na ACIM o apoio e 
incen�vo para darmos as mãos como ins�tuições que 
podem promover o desenvolvimento e mostrar a toda 
sociedade riomafrense que juntos somos mais fortes!  

 Desejamos que a ACIM como ins�tuição con�nue a 
crescer e desenvolver esse trabalho que tem auxiliado 
todo o empresariado local, com programas e soluções 
de qualidade e trazendo o que há de melhor em gestão 
empresarial!  Feliz 70 anos e que venham muito mais!

 O nosso Núcleo de Corretores de 
Imóveis aumenta as redes de 
r e l a c i o n a m e n t o s  e n t r e 
profissionais da área, sempre 
cooperando entre si para criar 
p a r c e r i a s  e  t r a z e r  m a i s 

Natalie beninca
Coordenadora do Núcleo de Corretores Imobiliários

conhecimento aos associados. É de grande importância 
para o respeito na classe dos corretores tanto entre os 
associados quanto dos outros colegas da área.  
Buscamos trazer mais é�ca para o meio onde 
trabalhamos, criando um ambiente agradável para 
trabalho e convivência. Em nome do Núcleo de 
Corretores de Imóveis, eu, como coordenadora, 
agradeço à ACIM por nos proporcionar esses encontros 
e trazer tantos eventos e cursos interessantes e que 
acrescentam em tanto ao nosso conhecimento 
profissional. Os nossos parabéns pelos 70 anos da 
ACIM!
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  Os núcleos setoriais da ACI Mafra, desenvolveram várias a�vidades e ações promovendo o 
desenvolvimento de gestão nos negócios, acesso ao mercado, ações sociais entre várias outras 
a�vidades, levando o empresário envolvido a outro patamar em seus negócios!

  A caminhada dos núcleos nesse ano de 2022 tem se mostrado de forma crescente, trazendo grandes 
resultados, sabemos que reunir um grupo é um avanço e fazê-lo trabalhar junto é prenúncio de sucesso, 
e isso tem se tornado real em cada um dos nossos grupos. O ambiente hoje encontrado em nossos 
grupos é de muita energia para o progresso, visão para o futuro, inovando em soluções e planejamento e 
mãos dadas para o trabalho. Os núcleos são um organismo vivo, onde cada empresário tem espaço, voz 
e direito para construir um ecossistema propício ao desenvolvimento e crescimento.

  Estamos muito animados e com projetos arrojados para cada setor, por isso quero convidar você 
empresário que ainda não faz parte vir conhecer, que com toda certeza verá o bene�cio de fazer parte 
desse organismo que a ACIM disponibiliza aos seus associados!

  Quero aproveitar e renovar meus votos de apreço e felicitações a ACIM pelos seus 70 anos e por criar 
esse ambiente tão rico e generoso ao empresário local , trazendo soluções e oportunidades ao pequeno 
e grande, sendo representados e servidos por uma associação inteligente e inovadora! Parabéns a toda 
equipe e diretoria vocês são o coração e o cérebro para esta ins�tuição ser o que é. 

Cleverton dos Santos Machado
Consultor de Núcleos Setoriais ACIM
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Sessão de Negócios dos 70 anos ACIM

 Todas as a�vidades desenvolvidas pela ACIM no ano de 2022 são 
comemora�vas aos 70 anos, e no mês de julho aconteceu a Sessão de Negócios a 
qual teve par�cipação de mais de 70 empresas.

 Uma ó�ma oportunidade para fazerem novos parceiros de negócios e 
fortalecer a marca da empresa, o obje�vo principal está em firmar e fixar parcerias 
futuras entre gestores e fornecedores.

 A sessão de negócios aconteceu no dia 28 de julho de 2022 no Espaço Alamos, 
em Mafra/SC, encerrou com jantar e brinde comemora�vo. 

Pedra fundamental da nova sede

 E para marcar a história da ACIM ao longo dos seus 70 anos, 
foi lançada a Pedra Fundamental da sua Nova Sede, no dia 09 de 
agosto de 2021, na oportunidade a pedra fundamental foi 
representada por um monumento em forma de árvore.
 ‘‘Com esta cerimônia damos início a um sonho! Este 
monumento em forma de árvore representa a união 
empresarial e a fé em busca da perenidade. Desejamos que 
cada empresa cresça como uma árvore e que o monumento 
represente a força e a resiliência de cada um de nossos 
associados’’, destacou a presidente Valquíria Teixeira Rubbo.
 O evento ocorreu no terreno que irá abrigar o novo prédio, 
localizado na Rua Nicolau Bley Neto, em Mafra. Durante a 

cerimônia a céu aberto, 32 balões foram soltos a fim de lembrar e enaltecer o trabalho de todos os ex-presidentes e 
diretorias que já passaram pela en�dade, quais contribuíram para que a ACI de Mafra chegasse ao que é hoje. 
 Na oportunidade �veram presentes diretores, associados, imprensa e autoridades locais como: prefeito municipal 
de Mafra Sr. Emerson Maas, vice prefeito municipal de Rio Negro Sr. Alessandro C. Von Linsingen e a presidente da Câmara 
de Vereadores de Mafra na época Sra. Dircelene Die�rich Pinto.
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